



ANNEXES

ANNEXE 1: COMITÉ SCIENTIFIQUE INTERNATIONAL

- Françoise Briquel-Chatonnet (Paris) Présidente
- Imed Ben Jerbania (Tunis)
- Corinne Bonnet (Toulouse)
- Julien Chanteau (Paris, Beyrouth)
- Jimmy Daccache (New Haven, Paris)
- Eric Gubel (Bruxelles)

- Christina Ioannou (Nicosie)
- Carolina Lopez-Ruiz (Chicago)
- Francisco Núñez (Varsovie, Tyr)
- Ida Oggiano (Rome, Tyr)
- Nicholas Vella (La Valette)
- José Angel Zamora (Madrid)

ANNEXE 2: COMITÉ D'ORIENTATION - BEYROUTH

- Roland Tomb (Président)
- Gaby Abou Samra
- Anne-Marie Afeiche
- Patricia Antaki
- Leila Badre
- Françoise Briquel-Chatonnet
- Claude Doumet-Serhal

- Maya Haidar-Boustani
- May Haider
- Grace Homsy
- Maroun Khreich (Directeur exécutif)
- Nadine Panayot
- Hélène Sader

ANNEXE 3 : COMITÉ D'HONNEUR - AMIS DE LA CHAIRE

- Maha el Khalil-Chalabi (Présidente)
- Camille Abou Sleiman
- Nayla Abou Sleiman
- Jamil Baz
- David Corm
- Hiram Corm

- Michèle Gendreau Massaloux
- Alexis Habib
- Hayyan Haydar
- Khalil Karam
- Ibrahim Najjar
- Riad Obegi



CHAIRE D'ÉTUDES PHÉNICIENNES MISSION, PLAN D'ACTION, COMITÉS



Au Liban, la patrie des Phéniciens, le pays où l'alphabet a été codifié et à partir duquel il a été diffusé dans le monde, l'intérêt académique pour les études phéniciennes manque cruellement. Celles-ci connaissent un essor considérable dans les universités européennes, américaines et autres, sans parler de ceux qui essayent d'accaparer notre héritage... Il faudra pourtant souligner l'action de Mme Maha El-Khalil Chalabi en faveur de la Phénicie, prenant l'initiative de fonder l'Association internationale pour la sauvegarde de Tyr (en 1982) et la Ligue des cités cananéennes, phéniciennes et puniques (LCCPP) ainsi que l'Institut de recherches sur les civilisations cananéennes phéniciennes et puniques (IRCCPP).

Madame Chalabi propose en 2018 que l'USJ soit le siège de ces associations et de l'institut.

C'est dans ce sens que l'USJ a décidé, à l'initiative du Pr Roland Tomb, chercheur en langues sémitiques, et suite à l'accord du Recteur, Pr Salim Daccache s.j., et du Conseil de l'Université et l'appui de Mme Chalabi, de créer une Chaire d'études phéniciennes au sein de l'Université Saint-Joseph de Beyrouth afin de promouvoir, par l'éducation et la recherche, la connaissance de la civilisation, de la langue et de l'histoire phéniciennes. Cette Chaire a pour but aussi de nouer des liens entre les spécialistes libanais eux-mêmes ainsi qu'avec la communauté scientifique internationale pour mettre en valeur les recherches faites dans tous les domaines des études phéniciennes.

Le Pr Françoise Briquel-Chatonnet sera titulaire de la Chaire ; elle sera assistée par un directeur exécutif, Dr Maroun Khreich, par un Comité scientifique international (Annexe 1), par un Comité d'orientation - Beyrouth (Annexe 2) ainsi qu'un Comité d'honneur (Annexe 3) qui viendra épauler le travail scientifique qui sera articulé selon le **plan d'action suivant**:





1. Un cycle de conférences annuelles, 4 par an, données par des chercheurs libanais, et une conférence par an faite par un invité venant de l'étranger. Elles feraient connaître des recherches en cours, et permettraient de creuser une thématique donnée. Ces conférences pourraient être enregistrées et mises en ligne sur le site web de la Chaire : www.usi.edu.lb/chep/.



2. L'organisation d'une visite-conférence, une fois par an, sur un site phénicien, par exemple lorsqu'une mission archéologique est présente.



3. Des **cours**, **en partenariat** avec des établissements scientifiques libanais et avec l'Institut Français du Proche-Orient.



4. Un site web consacré aux activités de la Chaire, ainsi qu'une base de données, une cartographie des sites faisant l'objet de fouilles ou de recherches.



5. Une **newsletter électronique** qui paraîtra deux fois par an et pourra comprendre des infos sur la recherche (chroniques de fouilles, annonces de parution, d'événements...) : elle devra rassembler dans un premier temps, des informations sur les recherches, les découvertes, les publications.... Et sera diffusée dans le monde entier. Les informations publiées incluront des informations sur les missions archéologiques ou les recherches en cours, les publications (livres ou articles), des comptes-rendus d'ouvrages, les thèses soutenues ou en cours, etc.



6. Une **table-ronde/rencontre**, une fois par an, pour les chercheurs (et étudiants) libanais ou travaillant au Liban, afin de discuter des derniers travaux/fouilles.



7. Un **congrès** organisé dans un délai de 3 à 4 ans, qui ferait l'objet de publications.